

ABSTRAK

Siti Khadijah Sitorus Pane, NIM 2142111027, Penerapan Model Pembelajaran Aktif, Inovatif, Kreatif, Efektif, dan Menyenangkan (PAIKEM) oleh Guru dalam Pembelajaran Menulis Teks Eksposisi Kelas X di SMAS Budisatrya Tahun Pembelajaran 2018/2019. Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Bahasa dan Seni, Universitas Negeri Medan.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui dan memahami konsep penerapan model pembelajaran aktif, inovatif, kreatif, efektif, dan menyenangkan (paikem) oleh guru dalam pembelajaran menulis teks eksposisi di sekolah SMAS Budisatrya. Jenis penelitian ini menggunakan penelitian deskriptif, *purposive sampling*, dan penelitian itu sendiri (*human instrument*). Penelitian deskriptif ini diteliti melalui subjek dan objek penelitian. Subjek penelitian ialah guru bahasa Indonesia dan objek penelitian ialah penerapan model pembelajaran aktif, inovatif, kreatif, efektif, dan menyenangkan (paikem) dalam pembelajaran menulis teks eksposisi. Instrumen penelitian ini didukung dengan lembar observasi penerapan model paikem. Pelaksanaan penelitian terhadap model paikem oleh guru di kelas X IPS 2 diidentifikasi melalui proses pembelajaran yaitu guru merancang dan mengelola proses pembelajaran yang mendorong siswa berperan aktif dalam kegiatan percobaan, diskusi kelompok, memecahkan masalah, mencari informasi, menulis laporan, dan berkunjung keluar kelas. Semua proses pembelajaran tersebut didukung dengan media pembelajaran (buku, lks, media audio visual (rekaman video), dan media koran), memanfaatkan alat, dan sumber pembelajaran dari lingkungan sekolah. Selain itu, guru juga memberikan penugasan baik individu seperti mencari contoh teks eksposisi dari media dan menuliskan contoh dari jenis teks eksposisi, sedangkan penugasan kelompok dengan cara guru menginstruksikan siswa untuk mendiskusikan materi kelompok dan menjelaskan contoh teks eksposisi proses melalui rekaman video siswa. Dengan pelaksanaan penerapan model paikem dalam pembelajaran dibuktikan bahwa guru melaksanakan pembelajaran di dalam dan di luar kelas dengan memperoleh hasil pembelajaran yaitu 80 ("baik").

Kata kunci: *Model Paikem, Pembelajaran, Teks Eksposisi*